発 行 因島高校を支援する会 会長竹中啓修

: 因島高校PTA 108452 - 4 - 1281 題字竹中啓修

□島外進学

島内進学

16 17 (年度)

16 17 (年度)

15

13

島外高校への進学率

10 11 12 13 14 15

ら、ついていけるだけの能

力がそなわっているか、

れが入学試験だ。

あるが、学校に入学してか のは、教育を受ける権利は

入学したいというも

の全国順位が、下位から中

広島県のセンター 試験

に上がってきましたね。

ですね。

島の再生に取り組んでお

竹中

ぜひお願いします。

んどん研修に行ってもらう

ものもいる。これからはど

教育大の聴講生になる

つもりです。

学校の評価を外部の人がで

きるようになってくるそう

広島県は、教育県広

学科の高校に生まれ変わ も随一の設備の整った総合 男県議会議員をお訪ねしま ってきたと、よくききます。 松浦 因島高校が、よくな がとうございます。 取り組んでおられる松浦幸 な努力に感謝しています。 で文教委員として、教育に 一月十三日、広島県議会 ご推進いただき、 Aや支援する会の熱心

企業誘致がすすまなかった

す ね。

進めて産業再生を狙うに

竹中

教育がネックであった。

身赴任となる。 企業誘致を

に来るが、妻子は残して単

がるだろう。

勤務する本人は広島県

のも教育水準の低さが原因

の転勤や、他県からの企業

は、教育にある。他県から 広島県の産業再生の鍵

のためには、研究授業をや

先生のレベルアップ

教育レベルに不安があれ

と。そのために勉強するよ ブロの教師にみてもらうこ ること、保護者だけでなく、

誘致をするとき、広島県の

中井 啓圭 因島高校を支援する会会長 竹 因島高校PTA会長 村

> 松浦 つつある。 教育予算は、 増加し



松浦幸男県議会議員

修

因島市内中学卒業生の進路推移

中学卒業生が減少する中、因島大橋の開通等によ

因島高校の魅力度向上を図ると共に、皆さまのご

本土進学校への通学が容易になり、

の割合が増えつつあります。

島内高校への進学率

松浦

医学

いといいますが。

学の実績がなかなか上らな

竹中 因島高校は、

支援をお願いします。

村井PTA会長 竹中支援する会会長

必須である。

松浦

శ్

先生のやる気も出てく 大学院に行くものもい

での教員の研修をしてい

てきた。小学校から高校ま か、民間の目が厳しくなっ

いまや日常英会話は

外国にホーム

てなんでもできるというこ 松浦 進みたい分野に応じ 機械科、家政科、

歩となりました。 の校長の評判がい 修をはじめ、国際化の第一 にホームステイ海外語学研 助を得て、オーストラリア は支援する会や因島市の援 校長管理職の権限も本来の 姿になってきています。 うになり、教師の力量もあ 今年から因島高校で 広島県でも民間登用 民間の力、考え方の 従来からの いようで きる。 けでなく、ビジネス英語も なり、これからは、英語の た。 はできませんかね。 必要。 コンピューター 時代。英語は、話し言葉だ ムステイを体験できる。 アメリカが世界の中心に ほかに特徴あること

研修に力を入れていると聞

今年度も県は教員の

導入も大切だ。

松浦

きますが、東広島に教育セ

ンターがありますね。

科になった。 どう履修させ くなくても囲碁が普及して せられないか。 いると言う雰囲気を感じさ 囲碁がわかる。 そんなに強 村井 因島高校は、総合学 因島出身者は囲碁がで 因島出身の子どもは、 囲碁が市技になっ

商

しょうか。

るか、どう生かせばいいで

た。 も入試が厳しくなりまし村井 昨年から、因島高校

用がかかる。 語指導員の協力を得れば、 たらどうか。 外国出身の英 施設で、一週間缶詰にして、 因島にいながらにして、 英語オンリー の生活をさせ 椋の里などの 朩 費

子もいるだろう。 パソコンを習いたいという 店を継ぎたいから、簿記と るだろう。親が経営する商 たら造船関連に就職した 技術

の言

がまさにそれだ。 にカリキュラムをつくって 向けていく。 れるように、学校と親が仕 だ。 本人が自発的に考えら させ早く根付かせること 将来何になりたいか、考え やることですね。 小学校五、六年になると、 いきたい分野 総合学科

因島高校は、県下で

るか、

教員はどうしている 公務員はどうしてい

させる。おおまちがい。 全部入学させて、全部卒業 ればいいという子もいる。 今は、卒業しさえす 出るも厳しく さい。国立高校に入学させ 得して回り、尾道、三原の 中学三年生の個人個人に説 ますよ。」という確約を、 は、先生が「ぜひ入学しな 村井 近隣のある高校で Rすることだ。

松浦 因島高校と比べてほ

とうございました。

竹中・村井(今日はありが

と聞いています。

進学校に行くつもりの生徒

をそこの高校に変えさせた

700 ステイするのがいいが、 500 400 率(%)

90.0

70.0 60.0

50.0 40.0 30.0

20.0

10.0

0.0

らない。それなら勉強しろ。 部の大学に行かなくてはな 医者になりたいなら、

それに必要な授業の先生

を習得したいという子もい い、そのために勉強、 工業系を専攻して、 卒業

増えていますね。

村井 本土に進学する子が

的には、変わらない。だか 尾道の高校に通うのと時間 なかった。今は、バスで便 きて船で通わなくてはなら 校に通うには、朝五時に起 っている。昔は、 に通うことに抵抗がなくな 魅力が必要です。 ら、本土の高校に負けない 因島高校にいくのと、 最近は、本土の高校 本土の高

だ。それを中学生や親に P せるとか、目標を作ること 松浦 国公立に何人合格さ

来家庭、親がやっていた。は間違い。教育や躾は、本でもしてもらえるというの松浦 学校に預けたから何 かし、 国民全体を早く同



どうか。

福山でもその高校から、 がいなければ、尾道でも、

要な授業だけ来てもらえば

ゆく。をされた問題テストを実施しているのだから、よしあしているのだから、よしあしているのだから、よしあしているのだから、よしあっされた問題テストを実施 学力テストの公開をはじめ松浦 因島では小中学校の との発表をすれば、県で統 んが、いいことだ。 学校ご

望はありますか。 中 学校やPT Aへの要

の の

お願いします。 ある熱心な先生の配属を

どういう高校にしてほしい を入れています。熱心な取 っと真剣に考えるべきで か、どうあればいいか、も TAのかたが、よく考えて 高校の関係者、同窓会、P 的に予算も配置されます。 り組みのところには、重点

かの高校には、熱心な先生が多い。保護者ももっと要方も遅くまで頑張っていると聞く。しかし、因島高校の先生がそういう高校に転勤すれば、皆と同じようにしている。その先生が悪いを許されている因島高校に転がさいか。保護者ももっと要ないか。保護者ももっと要ないか。保護者ももっと要ないか。保護者ももっと要 に協力金を出しています。し、実施していただくため宿や、土曜補習を強く要望や支援する会は、学校に合村井 因島高校でもPTA 命な先生がいるとそれに対望すればいいのだ。一生懸 はずだ。 するように生徒もがんば ĺĆ

ょっと、ガンバッテ。」と、 い。そうすれば、前に進む 先生が後押しをしてほし のだから、生徒に「もうち

にやる気にさせるか。 同じ 習熟度にわかれた授業、 全然わからない。 らない子は、そこから先は はわからない。 分数のわか 子は、物足りない。低い子 指導方法では、学力の高い がいる。そういう子をいか

竹 中 らは中身の充実です。 高校になったが、これか 県下でも随一の設備

ど、予算的支援と、やる気 因島高校への進路対策な

広島県は、 教育に力

とになり、学校でするよう ように向上させるため 国が義務教育で行うこ

考えながら、もっと本気に ウエイトが大きい。 も伝統的に家庭での教育の になった。英国では、今で なって、学校とともに考え PTAが、 家庭の分担も

そんな生徒ばかりではない 自主的に勉強し補習の申し 込みをする。因島高校では、 るべきだ。 進学校では、生徒が

松浦 ラスが必要だ。 学力の幅広い子たち

級

準2級

準2級

級

級 4

2 級

3 級

2

3 級

7 級

丙

3

防止、生徒が安心して通学 支援する会においても再発

できる体制をつくるよう

乙4種

準2級

種

級 2

級

級 4

目

科

英語検定

漢字 検定

危険物取扱主任者

プ

学校としては、先生が交替 協力を申し入れています。

(日検)

され実施していますが、盗

で見張りをすることも検討

合格者

2

15

13

3

19

17

4

2

1

3

1

4

15

8

方も対応に苦慮していま 頻繁に起こることから先生 において生徒の靴の盗難が

因島高校PTAおよび

科

計算

日本語ワ

情報処理

電

簿

簿記

んな方向へ進みたいとか 将来何をやりたいとか、ど

はっきりしていた。そのた

(2)

め、どの教科を選べばいい

(この学部には、二年連続 内選考に残る事ができた。 幸運にも指定校推薦枠の校

般公募推薦で合格し、

か分かっていたので、

因島高校では、総合学科 大 高校資格取得を奨励

広い分野での授業が行われでカリキュラムが広く、幅 ていますが、各教科におい て関連のある資格を受験さ

す。 の奨励をおこなっ にプラスになるよう、取得

た。

十一月二十六

粘土で茶碗

いました。 画してほしい。」と話して

が開催されまし

る。市民も活用でき、あり 高校に立派な陶芸施設があ

がたいことだ。

来年度も計

講座のひとつと して、「 陶芸教室

参加した市民は、「因島

因島高校公開

IJ 今年度の状況は次のとお ていま

や皿をつくり、

•	1	来の京解や人生記言
8	3	京郎
3	1	†
1	1	A
(6	討計
14	4	
;	3	
4	3 4 2	
2	2	
	6	
,	1	
2	2	
	1	

目	級		合格者
技術	4	級	2
ープロ	2	級	1
	準 2	級	8
	3	級	31
	4	級	11
里技能	2	級	6
	3	級	14
卓	1	級	3
	2	級	4
	3	級	2
記	2	級	6
	3	級	1
実務	2	級	2
	3	級	1

₿因島高校公開講座

り出され、感嘆釜から作品が取 の声を上げまし 行い、二十一日 同時に釜焼きを 生徒の作品と



もうけたところ、たくさん

市民のお便りコーナー

た。 付けを行いまし 一月十四日、絵

た。 ありがとうございまし や貴重なご意見がありまし の市民の皆さんからの反響

因島高校では、玄関靴箱 玄関靴箱に防犯カメラ設置 ら、 P T A の 費用で 「 防犯 を要望



難が再発していることか 公学している。) 指定校の試験は、面接た

信をもって臨んだ。かなり 緊張したが、難なく質問に 自信がついていった。 答えることができ、「でき 苦労が頭の中をまわると同 知」が届き、それを渡され とをやって万全の状態で自 に瞬間、今までのいろんな た」という手応えを感じた。 週間後、学校に「合格通 試験当日。やるだけのこ すごく嬉しかった。

てうまくいかなかったけ 練習を重ねるごとに、 様々な形で大学 ださった多くの 万々にお礼を申 ていって欲しいです。 働きかけでく

因島高校PTAは、 月5日、就職内定者に 「就職お祝い食事会」テ ブルマナー教室をナ ティーク城山にて開催 します。食事をいただ きながら、実社会に出 て必要なマナーの講習 をするものです。

就職事情の厳しい中 就職内定となった皆さ んには、因島高校卒業 生として、しっかり活 躍していただきたいも

勉強するという。高校とは、

なんだろうか。

と考えさせ

時間の「授業」を大事にし ちでいっぱいです。また、 あたって、ご指導くださっ うと思う人は、一時間、一 た。大学や短大を受験しよ た周りの人達に感謝の気持 の勉強は比較的楽だった。 た先生方や支えてくださっ に受けていたので、 因島高校を指定校に」と 授業は大事だ」とわかっ 最後に、試験を受けるに 今考えると、授業を真剣

ります。 うしたらいいでしょうか。 尾道の (市内中学三年生) •

思う。部活の方では厳しい

国高校総体(インターハイ

に出場することができた。

値は上がらなかった。ショ

だ。しかし、

なかなか偏差

受験勉強に真剣に取り組ん

三年生になってからは

ックを受けることもしばし

練習の結果、中国大会や全

因島高校での三年間、厳し

い部活動と勉強を両立でき

ばだったが、授業や放課後

の補習、家での勉強にひた

たように思う。

年生の頃から、自分が

すら頑張り続けた。

そのような努力が実り

操部)中心の日々だったと

となどなかった。

り返ってみると、部活(体

志望校に合格できた。

なって「必要な科目を選択

していなかった」と困るこ

が始まった。最初は緊張し

ことが決まり、面接の練習 たひとつ。指定校を受ける 合

格

体

験

言

福山大学薬学部

Ð

頭

\$0

彦

まで学校に通っています。 かわいそうに思うことがあ 勉強勉強で、時々子どもが 休みも冬休みもなく、元旦 近所の因島高校に

高校では、夏

き、その間愛国心をもたな 避けてきた教育が何年か続 喜んでいます。 しかし、国旗国歌を嫌

ますが、「因島高校が絶対 っています。 そう言うんだよ。」と言い の先生は、いい高校に入ら 学校の先生に言うと、「塾 なので、僕も行きたいと思 友達も因島高校に行く予定 せると塾の実績になるから いよ。」と言われます。中 ようと思うなら、それがい 君の成績だったら、尾道 高校にいけるよ。 僕は、中学三年生です。 しかし、 市民の 塾の先生は、 勉強し

カメラの設置」を要望申

入れました。

わさも聞きますが、僕はど 因島高校は、いろんなう

せん。

いいよ。」とまでは言

るようになり、 の卒業式に近づいてきたと 卒業式で日の丸があが

国歌「君が代」が流れ 私達の時代

将来の進路研究など、いい 場来の進路研究など、いい をかれて、先輩がどこにい が調べたり、連絡を取っ をの高校では、グループに をの高校では、グループに をいます。 行までの日々も自主的に

しょうか。どこに行くのか知りませんが、検討されてはいかがでどこに行くのか知りませんう。因島高校の修学旅行は行の思い出となるでしょ です。有意義に過ごしているそう 違ったすばらしい修学旅 学校や旅行会社の既製品 システム。そこの高校では 日程度スクーリングに行く 出で単位が取れ、年間二〇 は、家や塾、予備校で受験 グだけ学校に行って、あと 受験生が多く、スクーリン

ホームページ開設、 市民から近許

す。た。

紹介させていただきま

岡野涼太君 中国高校囲碁大会で優勝

国高等学校囲碁選

おいて「第六回中

月二十二日から

平成十四年十二

野涼太君は、

十三日、出雲市に

手権大会」が開催

る人も多いようです。 新されましたので、 ホームページも、内容が更 いたしました。 因島高校の 月 支援する会では、昨年十 ホー ムペー ジを開設 見てい

投書箱

のびと、楽しそうな学校生行っている子を見るとのび

1 6 S

がりの薄い子になっていく まま大学卒業して、東京に 活を送っています。 化され、郷土で高校生活が のかと思うと寂しく思いま でも就職して郷土とのつな に帰ってしまいます。この は友達も少なく、すぐ東京 みに家に帰っても、因島で しましたので、大学の夏休 す。早く因島の学校が正常 つつあるように聞いてい す。外へ出すところも増え 上の長男も高校は外に出

て、ふるさとの栄枯盛衰、

校の動向に関心を寄せて

私は、現在遠く東京近郊

送れることを望みます。 (中庄町母親の一人) 企画があり、近く後輩が来を尋ねて学ぼう。」という行で、先輩の勤務する企業僚のA氏が「母校の修学旅 いる一人であります。母校の動向に関心を寄にて、ふるさとの栄枯 私の勤務先において、同

していました。 社会のルール、厳しさ、

通信制の高校は、通学でき 指導をお願いしたい。 合の主催で開かれた。因島 議会が、たばこ販売共同組 通信制の高校生だそうだ。 の喫煙を容認したら親は罰の一つである。家庭で子供 多分にもれず、悩みのたね 高校でも、生徒の喫煙はご 子高校生がいた。 東京都の せられるそうだ。家庭での 芥川賞候補にあがった女

はありません。 全国優勝することも夢で 戦で全国大会へ出場し、 います。 国大会へ出場が内定して 位となりましたが、 度福井県で開催される全 代表として、平成十五年 三年次が期待されます。 県の強豪を打ち破り、 惜しみません。 は四段格であり、二年次、 君は、三勝二敗で、十二 戦全勝で優勝。財間一 今後、因島高校が団体 同窓の先輩として協力は 岡野涼太君は、広島県 実力

らは六人の選手が参加しま

が戦い、広島県か

の三十二人の選手

戦では、各県選抜

されました。 個人

た。

そのうち、因島高校から

(同窓生より)

ぐに直るとは思いません。達が育てられ、その心がすい歪んだ心をもった子ども

格)の二人が参加しました。段格)、財間一誌君(初段は一年生の岡野涼太君(六

よろしくお願い致します。 いると思います。 先生方、 その為には人一倍の労力が

(中学生の母親)

スタートラインだ。 よく考 ソンソンソンソンソンソンソン 義務教育だったが、 だ。受験生は、最後 自分で進路を決める の仕上げだ。今まで の入試ももうすぐ 受付が始まり、三月 まもなく入学願書

えて、悔いのないように進 んでほしい。 先日、青少年喫煙防止協

ない生徒の為にレポート提